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Ata nº 33 da Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Esportes – COMUES 

 

No décimo segundo dia do mês de julho do ano de dois mil e vinte e três realizou-se às 

quatorze horas e trinta minutos em sessão ordinária a 33ª reunião do Conselho 

Municipal de Esportes - COMUES, no auditório do Centro da Juventude Fuad Cury, 

localizado à Rua Aurora Pinto da Cunha, 131 - Jardim América, São José dos Campos, 

São Paulo. A abertura foi realizada pela Presidente do Conselho Kátia Maria Riêra 

Machado, conforme quórum registrado em lista de presença (documento anexo). 

Instaurada a sessão, após cumprimento aos presentes e abertura realizada pela 

Presidente, a mesma deu início comentando sobre a ausência de Adriano Uchôas que 

estava nos Jogos Regionais e a participação da Andressa Araújo no apoio 

administrativo para confecção da ata. Apresentou o novo conselheiro Renato Escocard 

da Secretaria de Inovação e Desenvolvimento Econômico (SIDE), que se apresentou e 

contou sua experiência no esporte, praticante atualmente de golfe. Após a 

apresentação, foi passada a palavra para o Felipe Giordanne, que trouxe as notícias 

sobre os Jogos da Juventude e os Jogos Regionais, em conjunto com a Kátia. A 

explanação começou com os Jogos da Juventude realizados em Tatuí-SP, trazendo os 

desafios enfrentados pela delegação, que teve logísticas alteradas de última hora. A 

alimentação teve um destaque negativo, com centralização de refeições em um único 

local, levando a uma demora imensa e falta de estrutura e de qualidade das refeições. 

Tais questões atingiram todas as delegações, onde algumas inclusive abandonaram os 

jogos, porém as mais numerosas (como a de São José dos Campos) não tinham essa 

opção. Assim a Secretaria de Esporte do município teve que entrar com recursos 

financeiros para cobrir os gastos extras de alimentação que os problemas da 

organização ocasionaram, que alcançaram até a saúde dos atletas, onde alimentos mal 

conservados foram consumidos, causando mal estar em alguns atletas, que inclusive 

foram para o hospital. Foram realizados pedidos de desculpas pela organização à 

delegação, mas já não havia mais como impedir tais prejuízos. Ainda assim, os 

resultados foram obtidos conforme as expectativas, alcançando o primeiro lugar na 

classificação geral (141 pontos), com Franca em segundo (87) e Santos em terceiro 

(76). Foram apresentados slides com resultados gerais e por modalidades na 

competição. Na sequência foi abordado os Jogos Regionais, que está na sua fase final 

de disputa, se encerrando na data de hoje. Estruturas e logística estavam dentro do 

padrão já executado nos demais anos, com destaque positivo para o transporte, que 

atendeu de forma satisfatória às demandas das equipes. O saldo foi extremamente 

positivo, com a conquista do primeiro lugar. Citado a ocorrência negativa na disputa do 

tênis, que ficou de fora dos Jogos Abertos por conta da ausência de atletas (W.O.) na 

final do torneio. Maiores informações constam na página da web da prefeitura 

destinada exclusivamente para a divulgação dos resultados. Seguindo a pauta da 
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reunião, foi abordada a construção de uma estratégia específica para a divulgação do 

Plano Decenal. Foi sugerido pela secretária Kátia a criação de um grupo de trabalho 

para estabelecer um plano estratégico para essa divulgação. O conselheiro Carlos 

Bakos sugeriu iniciar pelo grupo das entidades esportivas, abrangendo clubes, 

associações, assessorias, academias, e a conselheira Marisa sugeriu a divulgação 

dentro das universidades. A intenção é realizar uma divulgação em massa, tratando de 

nichos específicos de maneira individualizada, trazendo as informações mais 

importantes para cada grupo específico. O grupo ficará a cargo de construir uma 

proposta para trazer ao conselho, para que seja destacada a estrutura necessária para 

a sua execução. O grupo foi definido na reunião com os conselheiros: Bakos, Mauricio, 

Felipe, Dedé, Bruno e Valéria. Seguindo a pauta, foi abordado o Encontro Nacional de 

Secretários de Esportes. A cidade de Curitiba quer ser reconhecida como a capital 

nacional do esporte. A secretária Kátia comentou sobre a rotina das atividades, com 

encontros e trocas muito ricas entre os representantes municipais, assim como do 

governo federal. Foram colocados temas sobre as leis federais, representatividade dos 

estados, sensos, a importância da participação de membros da nossa secretaria nos 

congressos e um destaque especial para o uso da verba em projetos continuados, 

trazendo junto à melhora na capacidade de elaboração de projetos. Foi levantado o 

tema da Lei Geral de Esporte, que demanda ainda muito debate sobre uma lei que foi 

aprovada a toque de caixa. Também o tema das leis de incentivo, que serão 

impactadas com a reforma tributária, ainda em curso da câmara dos deputados e 

senado federal. Nada mais havendo a tratar, a Presidente do Conselho Municipal de 

Esportes estendeu a todos os presentes seus agradecimentos e declarou encerrada a 

reunião. Lavrada a presente Ata, que após lida e aprovada, vai assinada. 
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